

LUNDI 9 JANVIER 2023

VŒUX DE LA COMMUNE D'ABLON

Avant de commencer, j'aimerais que vous excusiez Mme Corinne Ferey et Mme Sonia de la Provoté, sénatrices du Calvados, M. Christophe Blanchet, député du Calvados et M. Michel Lamarre, président de notre Communauté de communes, retenus par leurs obligations.

Mesdames, Messieurs les Maires et élus de la CCPHB,

Père Pascal Marie

Commandant Guay,

Commandant Ballard,

Lieutenant Millot,

Monsieur Gony, conseiller aux décideurs

Madame l'inspectrice de l'EN

Mesdames, Messieurs les Conseillers Municipaux,

Mesdames les directrices d'écoles et enseignantes,

Mesdames, Messieurs les présidents et responsables d'associations,

Chers amis,

Nous venons d'achever une année particulièrement compliquée pour tous ; avec au printemps 2022 ; les débuts de la guerre en Ukraine et ses conséquences économiques, un été caniculaire accablant les récoltes des agriculteurs, altérant nos organismes et provoquant des incendies massifs un peu partout en France ; les vagues successives de

nouveaux cas de COVID ont également créé le désespoir chez certains ; enfin, la hausse de tous les prix et notamment celle des carburants ont plombé le moral de chacun quand la menace de coupures d'alimentation électrique est venue parachever l'ensemble.

Je pense sans hésiter que vous pouvez chasser de nos souvenirs cette année particulièrement morose qui vient de laisser place à l'année 2023.

Les conséquences de ces phénomènes observés, ont contraint les municipalités et collectivités à s'adapter à des conditions inhabituelles. Les projets ont donc été limités quand certains ont même été reportés, afin de ne pas impacter les taux d'impositions et de fragiliser les plus faibles.

Nous sommes entrés dans cette nouvelle année avec, en ce qui concerne l'administration de la mairie, l'installation dans leurs fonctions de deux nouveaux agents.

Mme Clotilde Chemin , en effet, a pris sa retraite en 2020 laissant ainsi sa place à Mme Élise Allais le 8 mars 2021. Clotilde était arrivée à la mairie d'Ablon le 1^{er} juin 2001 comme stagiaire à temps partiel qu'elle complétait avec la mairie de Genneville. Elle accueillait le public, recueillait les documents et diverses demandes d'Etat-civil puis en matière d'urbanisme, elle enregistrait et transmettait les documents au service instructeur de la CCPHB. Elle était le premier contact que le public avait avec la mairie. **Mme Allais**, qui arrivait d'un poste administratif au

centre pénitentiaire du Havre, remplit donc toutes ces fonctions auxquelles se sont ajoutées d'autres attributions telles que l'assistance à la communication internet et la gestion de la salle Champlain, entre autres.

Quant à l'administration municipale, la gestion des budgets, des paies, des réunions de conseil municipal et des Arrêtés notamment ont été pris en charge par Mme Ophélie Alleaume. En effet, **Mme Marie-Alberte France-Drieu** a fait valoir ses droits à la retraite au 1^{er} juillet 2021, elle est entrée au service de la mairie comme secrétaire de mairie le 1^{er} novembre 1987, à la suite de Mme Nouvelot. M-A a acquis rapidement les fonctions nécessaires pour maîtriser l'organisation communale, elle a su proposer aussi aux élus des solutions au remplacement du personnel en arrêt maladie, palliant ainsi le manque et assurant la continuité du service public avec professionnalisme et efficacité. M-A fut un maillon important reliant la population, l'administration et les élus. Elle laisse donc sa place à **Mme Ophélie Alleaume** qui avait déjà effectué des remplacements à notre accueil, à la CCPHB mais aussi dans d'autres mairies environnantes présentant ainsi le profil de poste idéal. Elle est absente aujourd'hui et traverse une épreuve personnelle, je lui exprime tout mon soutien.

Le samedi 10 décembre dernier, à l'invitation des conseillers municipaux d'Ablon et de Genneville, les enfants des écoles se sont retrouvés pour leur **spectacle de Noël** qui en cette fin d'année s'est produit dans notre salle Champlain et a été suivi d'un goûter dans la

cantine, en effet ce rendez-vous qui fut un réel succès a réuni près de 140 enfants accompagnés de leurs familles. Cette année 2022 a vu aussi revenir **le traditionnel repas des aînés**, non pas le 1^{er} mai mais ce samedi 15 octobre 2022, près de 85 personnes nées avant 1957 ont partagé ce repas. Cette période de l'année nous a semblé plus propice pour ces retrouvailles.

De même, les conseillers municipaux ont procédé à la distribution des 116 **colis de Noël**, une semaine avant les fêtes. Par ailleurs, en cette période de fêtes, il ne vous aura pas échappé que nos rues sont anormalement illuminées. Pour participer à la **sobriété énergétique** préconisée, le CM a décidé de limiter les décorations de Noël au cœur de bourg et de réduire aussi le temps d'éclairage public. Concernant l'éclairage public, nous avons missionné le SDEC pour remplacer les foyers à lampes incandescentes par des **foyers à LED** beaucoup moins énergivores.

Il y a quelques mois, avec le concours de la CCPHB, nous avons renforcé la stabilité du chemin des bruyères, dont une partie de l'accotement s'affaissait dangereusement. Ces travaux ne semblent pas avoir été suffisants. Nous sommes entrés dans la phase d'étude géotechnique afin d'envisager une stabilisation durable et de grande ampleur par probablement de l'enrochement. Ce programme impérieux devra faire l'objet d'un appel d'offre et nous essaierons d'obtenir toutes les aides possibles bien que ce soit la structure du chemin elle-même qui soit en cause. L'accès au chantier, très compliqué avec des engins de fort

tonnage, nous laisse que très peu de solutions techniques alternatives. Concernant ce même chemin des bruyères, dans le cadre des travaux de la place des lilas, une partie de ce dernier a été refaite en 2022, avec l'implantation d'un caniveau. Cet ouvrage présente depuis quelques mois des altérations liées à un défaut fabrication qui se sont majorées au fil du temps. Dès le début de l'année 2023, l'entreprise Toffolutti qui avait été retenue pour l'opération va procéder au remplacement de l'intégralité des éléments défectueux à ses frais.

Lors de son passage l'été dernier, le jury départemental du concours des villes et villages fleuris a estimé que nous méritons notre **deuxième fleur**. Au-delà du plaisir et du devoir de prendre soin de cette seconde fleur, nous rappelons que les critères d'attribution ne se limitent pas à la qualité et la profusion de fleurs, en effet, parmi ces critères, la qualité des équipements, la propreté, les aménagements divers sont aussi notés. C'est pourquoi, les membres de la commission communale environnement, M. Patrick Drieu, adjoint aux travaux et à la voirie et l'équipe du service technique ont parfaitement œuvré pour obtenir ce résultat. Nous espérons retrouver les administrés de la commune cette année pour le concours des maisons fleuris 2023 !!!

A la rentrée de septembre dernier, l'**association Familles rurales d'Ablon** qui a la charge de la garderie et du centre de loisirs par conventionnement avec la commune depuis plusieurs décennies au sein de l'école d'Ablon et qui bénéficie aux enfants du regroupement pédagogique d'ABLON et de GENNEVILLE, avait formulé son souhait de se

dessaisir au 3 janvier 2023 de cette mission. L'association nous a informé en effet que son directeur, Fabien BOURDON, quittait ses fonctions à la fin de l'année 2022. La présidente a su sensibiliser de nouveaux parents d'élèves pour étayer l'association et renouveler son action d'encadrement jusqu'en septembre prochain, date à laquelle sera renouvelé le bureau. Je me réjouis donc que d'une part de nouveaux bénévoles se soient impliqués dans l'association ; je les remercie et d'autre part que ces derniers ont pu procéder au recrutement d'un nouveau directeur : M. **Ludovic Fercot**. Il occupait un poste similaire à la ville de Honfleur et prendra donc ses fonctions le 1^{er} février prochain, je lui souhaite la bienvenue et une longue et belle expérience professionnelle au sein de notre centre de loisirs. **Fabien Bourdon**, quant à lui retourne après 20 ans au service de nos familles, à sa formation initiale ; celle de professeur, en effet, il quitta rapidement le monde de l'enseignement pour se consacrer à celui de l'animation. C'est en fait une passion plus qu'un travail, qui le lie aux jeunes et à leur encadrement. Des centaines de jeunes venant de tout le canton de Honfleur et même au-delà du département sont passés par le Centre Aéré d'Ablon sous sa direction. Notre centre, reconnu pour la qualité de son accueil et de ses activités, reçoit chaque été jusqu'à 200 enfants. La présence posée, calme et professionnelle de Fabien a permis de rassurer l'ensemble des parents, enfants, enseignants, élus, responsable de la fédération. Tous peuvent attester que les relations amicales et agréables que nous entretenons avec lui sont le reflet d'une personnalité sérieuse et professionnelle. Nous remettons à Fabien, retenu par des obligations ce soir, un présent pour

que la commune d'Ablon reste au-delà du souvenir, une commune où il sera toujours le bienvenu. Je suis lui exprime toute ma reconnaissance et lui souhaite tous mes vœux de réussite dans ses nouvelles fonctions.

Au mois d'août, le comité des fêtes d'Ablon s'est donné à fond pour qualifier notre **fête Saint Pierre-ès-liens** de réussite. L'ensemble des animations proposées a permis aux très nombreux Ablonnais de retrouver la fête foraine et ses manèges, la soirée spectacle, la randonnée, le cyclotourisme, le concours de pétanque, le rassemblement de véhicules d'époque et le retour de notre mythique ancien camion de pompiers qui aura fait son effet. A son arrivée sur la place du village, la sirène placée sur la mairie a repris du service et les anciens sapeurs-pompiers venus pour l'occasion ont pu raviver de nombreux souvenirs à bord. Le week-end s'est achevé par un magnifique feu d'artifices. Un grand merci à l'équipe du comité des fêtes d'Ablon et à son président, Florent Delamare.

Au tout début de l'été, le monde associatif, la commune d'Ablon et plus particulièrement le club automobile Ablonnais ont perdu leur ami et président ; **Henri Sénécal**. La perte du créateur du Carrousel-auto a ravivé de très nombreux souvenirs et notamment ceux de la dernière édition de 2018. C'est donc avec le cœur brisé que de nombreux pilotes et amis ont accompagné et soutenu sa famille. Nous pensons à lui ce soir, lui qui venait assidûment aux cérémonies. De même, il se serait réjoui de voir le retour des enfants des écoles aux commémorations officielles.

Nous avons souhaité, depuis le retour des cérémonies et des rassemblements, impliquer davantage les jeunes et notamment nos écoliers. Les enseignants, partenaires de toutes ces actions, relaient les invitations. A ce propos, je les remercie d'avoir proposé aux enfants de réaliser des cartes de vœux que nous avons jointes aux colis des aînés. Ces derniers ont été particulièrement touchés par cette démarche.

Pour finir, je vous renouvelle tous **mes vœux pour cette année 2023**. Je souhaite que chacun puisse s'épanouir dans son activité professionnelle, que ceux qui sont en recherche d'emploi puisse rapidement retrouver une voie qui restaure ce lien social. Je vous invite à vous impliquer au sein des associations qui sont sources de bien-être et qui concourent au bien vivre ensemble. Que cette année 2023 nous libère des tensions et que l'Ukraine soit un exemple de force pour nous qui nous plaignions incessamment de multiples maux qu'elle soit donc toujours placée sous le signe de la paix, de l'amitié et du partage, qu'elle vous apporte bonheur, santé et optimisme. Enfin, je voudrais remercier l'ensemble des services de la communauté de communes de Honfleur-Beuzeville ainsi que les associations communales qui œuvrent toute l'année pour bien vivre ensemble à Ablon, les membres du conseil municipal et les employés communaux qui collaborent dans l'intérêt commun avec le souci de vous servir et de vous satisfaire.

Prenez soin de vous, vive 2023, vive Ablon et vive la vie. XC